

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
CALLE DE LA LONJETA, NUMERO 11

AÑO XXII  
NUMERO 6944

PALMA DE MALLORCA  
MIÉRTES 16 DE FEBRERO DE 1932

FRANQUEO  
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 10 a 1, y de 5 a 7  
TELEFONO, NUMERO 1645

## Conferencia de D. Manuel Senante en el Círculo Tradicionalista

La grata impresión que Senante produjo aquí en 1920, reafirmóse anoche durante su magnífico discurso en el Círculo Tradicionalista. El escogido y numeroso auditorio convenciéndose de que se hallaba en presencia de un valor elevadísimo por la densidad de la doctrina, por lo contundente de la dialéctica y por lo cálido del entusiasmo, ese entusiasmo de convencido que constituye nota culminante en la personalidad del ilustre orador. Por espacio de más de hora y media, ejerció un verdadero magisterio sobre los oyentes, muchos de los cuales escuchaban por vez primera una exposición prócer de los principios de gobierno cristiano, a base del programa tradicionalista que en labios de Senante adquiere una nobilísima prestancia. Y en el mismo espacio de tiempo, el fuego de su palabra realmente apostólica, encendió la voluntad hasta la plena volición de los más duros sacrificios por la causa de Dios. Oraciones como la suya, llenando el entendimiento y el corazón, constituyen una de las aplicaciones principales, si no la más principal, de la actividad de esos hombres que, por su talento y por su virtud tan alto servicio prestan ahora a la opinión católica de España. El Señor nos los conserve.

Verdadero resumen de derecho político cristiano, en el que todo tuvo su cabida, desde la pura especulación filosófica hasta la solución concreta sin olvidar la fina ironía y la crítica mordaz, su discurso tuvo dos horas que nos place señalar: su criterio sobre la unión y su valorización de la tesis y la hipótesis. Lejos de repugnar, el señor Senante, la unión de los católicos, la aprueba, la quiere y la realiza. Sólo pide el mutuo respeto de las distintas organizaciones. Fusión, no; unión, sí. Acuda al Tradicionalismo aquel a quien éste convenga; quede en otras organizaciones, el que a éstas juzgue más acertadas. Llegado el caso determinado, preciso — una elección, una campaña — imánse todos. Alcanzado el objetivo, vuelva cada uno a su puesto. ¿Trátase de un llamamiento de la Iglesia? Todos a sus órdenes, que entonces no hay más que unos seguidores, los fieles, y unos dirigentes, los Obispos. Entendemos que toda persona justa ha de juzgar este criterio de irreplicable. Reconoce el señor Senante la eventual necesidad de las situaciones de hipótesis. Bástale para la crea la Iglesia inevitable, para admitirlas. Y nadie más que ella es juez auténtico para discernir. Objetivamente, considera legítima la llamada teoría del mal menor. Pero cree que aquella necesidad no absuelve a los católicos de un esfuerzo constante por la restauración de la tesis, que debe ser la posición normal del Estado. Y de la intensidad del esfuerzo depende en alto grado la consecución del magno objetivo que siempre debe estar bien patente en nuestro ánimo. ¿No se descubre también en esto un criterio justo y equilibrado? Nos parece que de haberse aplicado, no fuera tan dolorosa la deformación de la mentalidad católica en muchos. Por algo figura a la cabeza de las Normas pontificias para España aquella que manda el sostenimiento de la tesis católica "como muchos hacen nobilísimamente".

Con el discurso de Senante, queda bien clara la genuina fisonomía del Tradicionalismo como doctrina y como actitud. Se le admitirá o se le rechazará, pero no podrá ser lo segundo por falta de una exposición magistral difícilmente superable. Si el Círculo que invitó a Senante puede estarle agradecido, motivo no leve de gratitud tenemos los católicos todos que pudimos escuchar una magnífica disertación sobre las nobilísimas doctrinas que la Iglesia profesa

respecto de los principios directivos del Estado. Añádase a esto aquellas formidables exhortaciones a la virtud y al sacrificio, y véase si no es para dar gracias a Dios que nos deparara la suerte de oír una de las voces más eminentes del Catolicismo español.

Levis

### LLEGADA DEL SEÑOR SENANTE

En el correo de Barcelona, llegó anoche a Palma para dar su anunciada conferencia en el Círculo Tradicionalista el exdiputado a Cortes e ilustre periodista católico don Manuel Senante, director de nuestro estimado colega *El Siglo Futuro*.

Acompañando al señor Senante desde la Ciudad Condal, llegaron también el Marqués de Squilache, el Conde de Valldellano con su hermano político don José M.º de Pousich, el Conde de Castel novo, con su hermano político don Enrique de Sarriera, don Máximo de Sivatt y Pardo y el redactor de nuestro apreciado colega *El Correo Catalán* don José María Junyent.

En el muelle recibió al señor Senante y acompañantes numeroso grupo de socios del Círculo Tradicionalista, presididos por el Delegado del partido en Baleares, señor Conde de Torresaura, y el Presidente del Círculo, don José Quint Zaforteza, y algunos amigos particulares del distinguido orador.

Cambiados afectuosos saludos, el señor Senante se dirigió a la Catedral Basílica donde oyó Misa, y luego, al Hotel Alhambra, donde se hospeda.

Al medio día, acompañado de algunos amigos, efectuó algunas visitas. Luego almorzó con distinguidos elementos tradicionalistas y compañeros de viaje

### EN EL CÍRCULO TRADICIONALISTA

Poco antes de las seis de la noche dió comienzo en el Círculo Tradicionalista el anunciado acto de propaganda. Tomaron asiento en la Presidencia el Delegado general en Baleares señor Conde de Torresaura; el Presidente del Círculo de Palma don José Quint Zaforteza; el marqués de Squilache; el conde de Valldellano; don Antonio Villalonga, don Gonzalo Pardo, don Alfredo Llombart y don Fausto Gual y el marqués de Casa Desbrull.

Al acto asistieron más de un millar de personas de todas las clases sociales, que ocupaban varios salones del Círculo, en los cuales se habían colocado excelentes altavoces que permitieron oír perfectamente a los oradores.

Dió principio al acto con breves palabras de presentación que pronunció el Jefe Regional de los Tradicionalistas, señor Conde de Torresaura quien después de tributar grandes elogios a don Manuel Senante por su labor desarrollada en la tribuna y en la prensa, dedicó afectuoso saludo a los elementos tradicionalistas de Madrid y Barcelona que habían venido a Mallorca para asociarse al acto.

Habló luego don Gonzalo Pardo, del Círculo Tradicionalista de Barcelona, quien en elocuentes palabras cantó las bellezas de Mallorca, y zaliere luego en agudas frases a algunos personajes políticos y termina su elocuente parlamento exhortando a todos a laborar entusiastamente por el ideal.

Seguidamente hace uso de la palabra, para presentar a don Manuel Senante, don Antonio Villalonga. Restaurar la política en los cimientos cristianos — dice — es obra de apostolado, y es la labor que antiguamente ha hecho Senante, siendo siempre un paladín de Cristo,

quien sin desvíos ni contradicciones ha defendido siempre a la Iglesia y la doctrina católica única que puede salvar a España. Con elocuentes frases elogiendo la labor que Senante realiza al frente del diario católico "El Siglo Futuro" terminó el señor Villalonga su breve parlamento de presentación.

Calurosos aplausos premiaron a los tres oradores.

MAGNÍFICO DISCURSO DE SENANTE. — EXPOSICION DEL PROGRAMA TRADICIONALISTA. — LA UNION DE LAS FUERZAS CATÓLICAS. — ¿ADHESION AL NUEVO REGIMEN? — LA REVOLUCION, FRUTO LOGICO DE LAS LIBERTADES DE PERDICION

Al levantarse a hablar el valiente exdiputado y director de "El Siglo Futuro" suena cariñosa ovación que se prolonga largo rato.

Con amable saludo a las señoras, exhortándolas a laborar en bien de la Religión — empieza su discurso el señor Senante. Saluda luego a los concurrentes que no son tradicionalistas. Que se nos conozca a fondo — dice — es lo único que pretendemos, porque conociéndose nuestro programa conseguiremos se alistén en nuestras filas aquellos que no nos aman porque no nos conocen.

Saludó luego a los tradicionalistas — sigue diciendo — y tengo un saludo especialísimo para aquellos amigos antiguos que con su actuación larga de años en el integrismo han contribuido a que se guardara incólume el tesoro de nuestra fe y de nuestros ideales.

No puedo seguir adelante — sin recordar atenciones de cuantas veces he venido a Mallorca; pero más que de ninguna ocasión, de la última vez, que coincidió con las fiestas de canonización de Santa Catalina Thomás. Yo estaba entre vosotros, y en vuestras calles y plazas, al paso del cuerpo virginal de vuestra Santa, vi una palmaria muestra del catolicismo de Mallorca.

¡Quien había de decir entonces que todo había de cambiar de tal manera. Entonces presidía la fervorosa procesión un Prelado ilustre, lanzado ahora de España por el influjo de las sectas, un Prelado santo que ha merecido el más cariñoso beneplácito y la más amorosa bendición del Papa: el Cardenal Segura (Grandes y prolongados aplausos).

¡Como han cambiado los tiempos! Pero no hay que ceder al pesimismo, que Mallorca no ha dejado de ser cristiana, que Mallorca está demostrando ya, que por el camino de la ley está dispuesta a estar en la vanguardia de la primera batalla.

Pero para conseguir el triunfo, el trabajo ha de estar organizado, articulado. Y por eso levantamos nuestra bandera y brindamos a todos nuestro programa, porque entendemos que es el único viable y el único práctico. Y que no se moleste nadie, que salvamos la rectitud de intención de todos y lejos de condenar a nadie nos limitamos o exponer nuestro programa y a laborar por nuestro partido que si lo escogí — dice — es porque creo que es donde mejor puedo trabajar por la gloria de Dios y el bien de la Patria.

Yo no censuro a quienes no vienen con nosotros.

Pero yo preconizo la unión de todos. Y la unión, empero, no es la confusión. Y como repugna la captación mutua de elementos de mi partido a otro, la unión ha de hacerse seriamente, fuertemente, por los Jefes de las distintas agrupaciones. Nosotros, en contra de lo que se ha dicho, no fomentamos la desunión. En las pasadas elecciones votamos a los candidatos afines y fresca esta la campaña hecha por "El Siglo Futuro" pro-

### ACCION CRISTIANA

#### CONFERENCIAS EVANGELICO-APOLOGETICAS CON PROYECCIONES

Esta noche, a las siete y media, y en la iglesia de San Antonio de Viana (calle de San Miguel) dará comienzo la serie de conferencias populares con proyecciones sobre la vida de Nuestro Señor Jesucristo.

A dichas conferencias, además de los socios de "Acción Cristiana", pueden asistir personas de todas las clases sociales, de todas las edades, así hombres como mujeres.

Darán dichas conferencias el Rdo. Sr. D. Francisco Sitjer y el Rdo. Sr. D. Bartolomé Bosch, Presidente de la Comisión de Propaganda.

Dicha serie de conferencias continuará dándose todos los martes.

pagando unas candidaturas que no eran las nuestras.

Y hoy, como en 1900, en 1850 y en 1833 defendemos el mismo programa: queremos para España la constitución orgánica de sus regiones, que la sayia benéfica de la Iglesia vitalice todos sus miembros en la cumbre pretendemos aquella institución que la hizo grande y gloriosa a través de los siglos.

Las quemas de los conventos, la disolución de la Inclita y españolísima Compañía de Jesús, es grave fruto de la revolución; pero la peor revolución, (como dijo Pío X en las normas a los católicos españoles) es el maldito liberalismo, y ese liberalismo es la causa que todos los partidos, incluso el conservador, hayan promulgado la libertad de imprenta, la libertad de la cátedra, y que fueren hombres como Antonio Maura y Rodríguez San Pedro quienes en 1907, víctimas de un error liberal, crearan una Institución de Enseñanza de donde han salido los peores enemigos de Dios y de la Patria. Y es que los partidos medios, los conservadores que comenzaron y consolidaron los avances de los partidos radicalmente liberales fueron una de las ruedas del carro de la revolución.

Nosotros, con nuestra no disimulada intrascendencia estamos donde estábamos. Combatimos las libertades que llevan al pueblo a la ruina. No somos como los que flamean como bandera suya la Libertad y suspenden y multan periódicos, y evidenciando con sus obras que la Libertad no es más que un mito.

Nosotros levantamos nuestra bandera, y defendemos la Verdad sin paliativos ni concesiones de ninguna clase.

Unámonos todos los católicos. Que sellen los jefes la unión y ordenen el plan que haya de realizarse conjuntamente; pero cada oveja con su pareja y laborando en el partido que más le plazca.

Y no nos confundamos con símiles, que bien sabido es que un símil no es una razón. Cuando se habla de recorrer 10 o 20 o 25 kilómetros, en ese camino de la política no es aplicable el símil de recorrer juntos los 10 primeros y dejar en la incertidumbre el resto. Hay que decidirse a llegar a todo, a conseguir la victoria definitiva de la doctrina católica, hasta la meta. Y saber quienes son los que quieren llegar al fin y quienes detenerse en los primeros kilómetros. Y noblemente, sin confusiones ni absorciones mútuas. Y conste que no juzgo a nadie.

¿Y qué pretendemos los tradicionalistas? El Tradicionalismo es una agrupación política, fundamentalmente política, que viene — como dijo un antiguo tradicionalista — a servir a Dios de balde y a la Patria por Dios propugnando luego por el Régimen que hizo grande a España, y por eso queremos que el Estado, sociedad perfecta como la Iglesia, gocen de entera libertad, subordinándose empero el primero a la se-

gunda como se subordina el orden natural al sobrenatural.

Además, nosotros queremos ser hijos sumisos de la Iglesia y no olvidemos las enseñanzas de Gregorio XVI ni las de Pío IX ni el Syllabus que apesar de ser publicado en 1864 parece lo fué hace largos siglos tal es el olvido que se tiene de sus anatemas para nefastos errores admitidos aún en nuestros días.

Y habremos de un punto del que se sonreían algunos, de la necesidad de defender la tesis católica, y recordemos que era un Papa, Pío X, quien decía "merecen grande alabanza los que trabajan por la restauración católica", y recordémoslo más que nunca ahora en que las circunstancias obligarán tal vez a la Iglesia a ceder alguna parte de sus legítimos derechos, como tiene que ceder cosas de su legítima propiedad aquel que es inicuamente asaltado por unos malhechores. No olvidemos que una cosa son los principios y otro las circunstancias. Además los convenios y tratos de la Santa Sede con los Estados, como decía Merry del Val al orador, no son argumentos contra la tesis católica, ya que depende muchas veces de la actitud resuelta y decidida de los católicos el que la Santa Sede tenga que aceptar las exigencias de los Estados.

Hace el orador detenido estudio del catolicismo liberal o liberalismo católico que defendieron Dupanloup y Montalembert y que fué condenado taxativamente por Pío IX, y dice que consecuencia de aquello es la teoría llamada del mal menor que tantos estragos ha ido causando a España. Frente a ella hay que levantarse e ir gradualmente y paso a paso hacia el bien mayor, como tiende al bien general de conservar la vida, aquel que accede al mal menor de aceptar una amputación parcial para librarse de los peligros de una gangrena. (Grandes aplausos).

Por Patria — dice el orador — entendemos los tradicionalistas el conjunto de regiones formadas por la tradición y no el capricho formado por los vendables de las revoluciones. Queremos que las regiones tengan sus antiguos derechos, sus libertades, su lengua; que los Municipios no estén sojuzgados al Estado, que las familias sean libres y que las mujeres cabezas de familia tengan el voto familiar, que en vez de la mentira del sufragio universal se promulgue el voto corporativo y que los diputados en vez de defender a los partidos políticos que sólo tienden al medro de sus componentes defiendan los intereses de sus representados que tendrán el derecho al mandato imperativo y el juicio de residencia.

En cuanto a la forma de Gobierno — sigue diciendo el orador — bien sabido es que los grandes filósofos si bien se muestran partidarios del régimen personal o monárquico admiten sin embargo el régimen político o de democracias, conviniendo, empero, que si la segunda forma puede servir, la primera

(Sigue en la 3.ª página)









### Compañía Transatlántica

Servicios del mes de Febrero de 1932

**Línea del Cantábrico a Cuba-México**  
 El vapor «Cristóbal Colón», saldrá de Bilbao y Santander el 20 de Febrero de Gijón el 21 y de Cádiz el 24 para Habana y Veracruz, escalando New-York al regreso.  
 Próxima salida el 22 de Marzo.

**Línea del Mediterráneo a Brasil-Plata**  
 El vapor «Uruguay», saldrá de Barcelona el 5 de Febrero de Almería y Málaga el 6 y de Cádiz el 7 para Santa Cruz de Tenerife, Rio Janeiro, Montevideo y Santos Aires.  
 Próxima salida el 5 de Marzo.

**Línea del Mediterráneo a Cuba-Havre**  
 El vapor «Manuel Arnés», saldrá de Barcelona el 7 de Febrero de Almería y Málaga el 8 y de Cádiz el 9 para Santa Cruz de Tenerife, Río de Janeiro, Montevideo y Santos Aires.  
 Próxima salida el 7 de Marzo.

**Línea del Mediterráneo a Puerto Rico-Venezuela y Colombia**  
 El vapor «Juan Sebastián Elcano» saldrá de Barcelona el 25 de Febrero de Valencia el 26 de Málaga el 27 de Cádiz y el 29 para Santa Cruz de Tenerife, San Juan de Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curaçao, Puerto Colombia y Cristóbal, escalando al regreso en Santo Domingo.  
 Próxima salida el 25 de Marzo.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasajero se ajustan a la usanza tradicional de la Compañía. También tiene esta línea esta Compañía una red de servicios combinados para los principales puertos del mundo servidos por líneas regulares. Para informes en sus Oficinas de la Compañía: Plaza de Medinaceli, 3.-Barcelona y en la Agencia en Palma de Mallorca, Plaza de Cortés, 18.

## Pensión Mayoral DE PRIMER ORDEN

Todo confort-Agua corriente, caliente y fría.-Cocina excelente.-Situación en el centro de la Ciudad.-Salones de piano, lectura etc.-Recientemente reformada.-Teléfonos en todas las habitaciones.-Establecimiento a tres fachadas

### Precios reducidos

Rambla del Centro-Plaza Real

Entrada Calle Colon, 3

Teléfono 14.680-A-Barcelona

## Correo de Mallorca

Diario católico ilustrado

(Fundado en 1910)

Sale al mediodía.-Extensa información de Baleares, Península y Extranjero.-Selecta y nutrida colaboración.

Precio de suscripción: dos pesetas al mes.

Extranjero: diez pesetas trimestre.

Para publicidad: Centro de Anuncios, P. de Santa Eulalia, 10.

Se admiten esquelas mortuorias hasta las once de la mañana.

Fábrica de Berquillos Selectos de  
**SALVADOR GALINDO**  
 Sucesor de L. Camp Uño  
 Cordelería núm. 11, Palma  
 FÁBRICA DE TAPONES

## Sobrescomerciales

blancos y de color

EN TODAS CLASES Y TAMAÑOS

Imprenta LA ESPERANZA, Lonjeta, 11 y 13

## Enfermos Desesperados, no desesperad!



El maravilloso método de curación por el MEDIO DE PLANTAS, descubierta por el GRAN MAESTRO, es curada satisfactoriamente por el método de curación por el MEDIO DE PLANTAS.

Las 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HANON curan una enorme variedad de enfermedades agudas y crónicas de la salud. No exigen un régimen de dieta ni de ejercicio físico, pero que en realidad son simples.

No necesitan medicamentos ni intervenciones. NADA MÁS QUE PLANTAS recogidas especialmente para cada enfermedad. Son las mismas que las utilizadas.

### PRUEBAS DE FACIL CONFIRMACION

Como un caso típico de la Cura N.º 1 y de curación rápida, así que se acordó un sueldo extra a cada uno de la misma cura. D. Francisco Serra, San Pedro, Vega del Valle, Canarias.

Se le dio el caso que tiene un cuadro de perturbación, los antecedentes médicos que se le dio en los últimos meses de la vida. El caso de la Cura N.º 4. Quiérase curado al momento que se descubrió para los de los diagnósticos. D. Pedro Martínez, Vega, T. Sanabria, Córdoba.

Vengo al grado de confirmación que en el caso N.º 15 y 16 se han dado un resultado satisfactorio. D. E. García, Pinar, Alcañal, de Madrid, España.

Esta es la gran maravilla que el Doctor ha puesto a nuestra disposición; es la maravilla que, sin la ayuda de la medicina científica, nos ha permitido curar enfermedades, por nosotros, con el MEDIO DE PLANTAS.

## LAS 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HANON

- ENFERMEDADES QUE CURAN GRATIS
- N.º 1.-Estrabismo. N.º 2.-Albúminuria.
  - N.º 3.-Neuritis, Artritis, Otitis, Dolor de cabeza.
  - N.º 4.-Anemia, Fiebre, N.º 5.-Gastritis.
  - N.º 6.-Inflam. de las Nervios, Espalmo, etc.
  - N.º 7.-Tor. torca. N.º 8.-Magia dolerosa.
  - N.º 9.-Lombros. N.º 10.-Enteritis.
  - N.º 11.-Parálisis, Arteriosclerosis, Obesidad.
  - N.º 12.-Depurativa de la sangre, Grana, Kerpel.
  - N.º 13.-Enfermedades del Estómago.
  - N.º 14.-Varicos. Fiebre, Hemorroides.
  - N.º 15.-Tos, Catarros, Bronquitis, Anzsa, etc.
  - N.º 16.-Corazón, Bifloria, Hígado, Vejiga.
  - N.º 17.-Obstrucción. N.º 18.-Ulcera estómago.
  - N.º 19.-Ulcera Vaginal. N.º 20.-Prostatitis.

Hecho propiamente porque ahora se le curan y se curan también, que era antes por dentro en virtud de lo que se llama. D. L. Lacort, Hércules de Hércules, España.

La Cura N.º 11 del Abate Hanon, de la que he curado varios casos, me ha permitido curar satisfactoriamente bien de la parálisis que padecía. D. P. García, Hércules, H. España.

Se le dio un buen resultado con la Cura N.º 15, de la cual grado confirmación de cura. D. V. D. F. J. García, P. García, H. España.

Mediante esta Cura N.º 16 y curado un resultado satisfactorio lo que me permitía curar. D. E. García, Pinar, Alcañal, de Madrid, España.

Portland Artificial "Landfort,"  
 Grapier-Portland "Vallecarca,"  
 de la Fábrica de Cementos Vallecarca

## José Fradera ROCALLA

Bovedillas patentadas para la construcción de techos.  
 Casalones indestructibles que no oxidan ni alabean, como los de zinc, plomo, etc.  
 Depósitos para agua. Depósitos para watera, muy económicos.  
 Tubos para conducción de aguas.  
 Todo fabricado por Rocalla a base de cemento y amianto.

Campos Experimentales Agrícolas Españoles.  
 Venta de Arboles frutales, maderables y de adorno.  
 Especialidad en ALMENDROS DESMAYO, los que mejor resisten las heladas. Precios según edad, altura y desarrollo. desde 0'50 a 3 Ptas. Todos ingertados.  
 OLIVOS ARBEQUINES.—El más resistente a las sequías, y el que produce más y mejor aceite.

Agente en Baleares,

**Alfredo Llompарт**  
 Avenida Alejandro Rosselló, 14

### Propietarios

Necesito casa torre o chalet jardín amueblado o sin amueblar seis dormitorios confort alrededores Palma preferencia Terreno — Son Serra. Ensayo. Conviene alquilar por años. Ofertas: apartado Correos 108 Palma.

### Persianas económicas

Fabricación esmerada de persianas vidrieras, puertas y ventanas. Calidad superior. Depósito en existencia de todas medidas. Casa montada con los últimos adelantos.  
**Jorge Mestres**  
 Despacho y taller:  
 Calle de Santiago Rusiñal, 2.

### ¿CALLOS?

Usando sólo tres días el potente UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y duros ojos de gallo, verrugas y juanetas. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'50 pesetas.—Por correo, 2 pesetas. Farmacia Puerto, Plaza San Ildefonso, 5 Madrid.

### Vinos de mesa Oliver

SACRISTIA DE SAN JAIMÉ, 2  
 Sacristales: Merced, 9 — San Bartolomé, 28 — Desamparados, 1

### Venta

De fincas urbanas para vivienda y otra propia para espectáculos de gran área en la calle 14 abril (Terreno), cochera y solares en la de la Bonanova y otras con algo de terreno en la carretera de Esporlas cerca km. 6. — Informes, Almudaina, 3 y Campana 1.

### RECORDATORIOS DE DEFUNCION Impresos

Variadísimo surtido en modelos grabados al acero, en huecogrado, fototipia, y fotografiado desde CINCO A TREINTA PTAS. CIEN

## Centro de Anuncios

## M. Serra y Bennasar

Exclusiva para anuncios, reclamos comunicados, esquelas mortuorias etc. en los diarios Correo de Mallorca y La Última Hora  
 Despacho: P. Sta. Eulalia núm. 10

Enfermeras de Higiene Social

Hoy día la medicina ha entrado en una nueva era, sin abdicar de sus prerrogativas antiguas; de exclusivamente curativa, se convierte en preventiva; por tanto hoy el Médico no debe preocuparse solamente del individuo, sino también de la colectividad, puesto que el individuo afecto de una enfermedad contagiosa es un peligro para la sociedad. Esta nueva orientación obliga al médico a recurrir frecuentemente al auxiliar femenino para hacer fructífera su labor. El americano Cannon dice: "Cada enfermo determina, no sólo un problema patológico, sino también un problema social". Y este problema el médico no puede afrontarlo solo, sin notorio perjuicio, por no disponer de tiempo y frecuentemente de habilidad, pues hay cosas que solamente la mujer sabe decir y comprender. Es debido a su sensibilidad, a su lenguaje, a su corazón en suma. León Bernard afirma que ningún trabajo femenino es tal útil, tan fecundo, tan interesante para un ser inteligente como el trabajo social que gravita alrededor del trabajo médico y que la ciencia del médico le parece menos específicamente adecuada a la naturaleza femenina que el trabajo social, el cual complementa tan afortunadamente la obra del médico".

El trabajo de la enfermera de Higiene Social se desarrolla en los Dispensarios locales destinados a visitar gratuitamente a los enfermos pobres y en la misma casa del enfermo, instruyendo a sus familiares respecto a las precauciones y cuidados higiénicos, que es necesario observar, para evitar el contagio y a los enfermos el reinfectarse. Estas necesidades tan sentidas por nosotros hace tiempos en las que nos han resuelto a solicitar la celebración de un curso de perfeccionamiento sobre Higiene Social y Tuberculosis para Enfermeras Diplomadas, con el fin de preparar personal apto para que, cuando se organice la campaña de Higiene Social y de modo preferente a luchar contra la Tuberculosis, que es sin duda la mayor plaga que hoy padece la Humanidad, se cuente con personal adecuado para poder hacer efectiva en el momento oportuno, y no tenga que demorarse por nuestra culpa la organización de servicios tan esencialmente necesarios para nuestra sociedad.

Programa del Curso
El programa detallado se indicará el día de la apertura del curso, que tendrá lugar el día 22 del mes actual a las 10 de la mañana, en el Hospital Provincial.

- a) Conferencias teóricas.
Notiones de Higiene Social. — Alcoholismo. — Lucha anticancerosa. — Lues — Puericultura. — Etiología de la Tuberculosis. — Profilaxis. — Tuberculosis del niño. — Tuberculosis del adulto. — Formas clínicas.
b) Ejercicios prácticos.
Exámenes de laboratorio. — Demostraciones radiológicas. — Trabajos de estadística. — Visitas domiciliarias.
c) Estancia hospitalaria.
Todas las mañanas seguirán los trabajos policlínicos en el Hospital Provincial e Inclusa.
Las inscripciones se harán en la Secretaría del Hospital (horas de oficina) hasta el próximo día 18. — Bartolomé Vanrell Camps, Jefe del Servicio de Tuberculosis.

Memorias y Bases

Ferrocarriles de Mallorca
Hemos recibido la Memoria y Balance de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca que comprenden el año social de 1931. De la Memoria copiamos los siguientes párrafos:
"Procedemos actualmente al montaje de los frenos por el vacío automático que han de sustituir a los de husillo en 109 de nuestras unidades, material suministrado por la sociedad "Obras y Construcciones

Eléctricas" de Madrid. Esta innovación dará una mayor comodidad al usuario del ferrocarril al mismo tiempo que será una garantía más para la seguridad de la circulación.

Como proyectos en tramitación que completarán las obras de reforma y las completamente iniciadas desde nuestro ingreso en el régimen ferroviario, hemos de mencionar el aprobado para la nueva estación de la Puebla, y en período de inmediata resolución el de sustitución del carril de 20 kilogramos por el de 30 en el ramal de Santa María a Felanitx.

También está preparándose el de igual clase para el ramal de la estación de Empalme a La Puebla y una vez aprobados habremos conseguido con ello la unificación del material fijo en todas nuestras líneas, teniendo los 247'500 kilómetros de explotación con carriles de 30 kilogramos que permiten el desarrollo de mayores velocidades.

Está pendiente de aprobación definitiva el proyecto formulado para el nuevo edificio de Talleres en los terrenos de la estación de Palma.

Tenemos solicitado que se nos autorice para la adquisición de seis locomotoras tender de vapor recalentado pero el resultado favorable conseguido con los coches automotores nos inclina a pronunciarnos por este moderno medio de locomoción que responde satisfactoriamente a las características que requiere el transporte de viajeros en Mallorca, y para conseguir tal objeto, estamos gestionando que en lugar de autorizárenos para el concurso y contratación de seis locomotoras, se nos concedan doce coches automotores, invirtiendo en el coste de éstos la consignación que correspondía a aquéllas".

Contrariamente a lo que creíamos no hemos obtenido, al menos hasta el presente, los beneficios que esperábamos lograr una vez en servicio el nuevo material y en plena explotación las mejoras conseguidas. Los avances del automóvil y los abusos del mismo lo han hecho prácticamente imposible.

En vano los poderes públicos y las empresas ferroviarias han intentado cuanto humanamente les ha sido dado para evitar ruinosas competencias entre dos elementos que

parece están en pugna y debieran complementarse.

Empezamos el año señalando nuestros libros un aumento de Productos en relación con el pasado que alcanzó la cifra de noventa mil quinientas pesetas en el mes de Junio; pero la orden de 5 de Mayo acordando la suspensión de los expedientes de multas impuestas como consecuencia de la aplicación del vigente Reglamento de 22 de junio de 1929, sobre transportes rodados por carretera, malogró aquel resultado, no faltando interpretaciones tan amplias que dieron por supuesta la derogación del régimen de exclusivas, acentuándose la competencia que llegó a límites no calculados. Afortunadamente la realidad hizo comprender que los resultados eran distintos a los que se esperaban y en 10 de Noviembre de este año la Gaceta de Madrid publicó una orden del Ministerio de Fomento restableciendo transitoriamente y dejando en plena vigencia el citado reglamento a fin de conseguir la máxima regularidad y eficacia de los servicios y seguridad de los viajeros.

Pero el daño estaba hecho y en 31 de Diciembre cerrábamos el ejercicio con cifras que alteraban por completo los cálculos que nos habíamos forjado, mostrándonos la realidad que esfumaba las esperanzas concebidas al amparo de un régimen regulador de los servicios de transportes.

Otra causa ajena por completo a la explotación contribuyó también a restar cifras a los ingresos. Fue ésta el aumento de sueldo a parte del personal, agentes y obreros comprendidos en el R. D. de 26 de Febrero de este año al establecer el jornal mínimo de cinco pesetas para los guarda barreras, obreros, peones y mozos y el aumento de cincuenta céntimos de peseta en su remuneración diaria a todos los agentes con haberes inferiores a seis. Y aunque para subvenir a estos aumentos que comenzaron en 15 de Marzo siguiente, se aumentó la prima obligatoria para el seguro de viajeros por ferrocarril a distribuir por mitad entre las Compañías, aquella disposición no se ha cumplido, al menos por lo que afecta a esta Compañía que ha sufrido las consecuencias de un aumento en los haberes del personal

y de otro indirecto sobre las tarifas, ambos contra-productos en orden al fin que se perseguía.

A su debido tiempo formulamos las observaciones que creímos oportunas, respecto a los resultados que ofrecía la aplicación de aquella disposición ministerial y hemos de confesar con pena, que no merecimos la atención de una respuesta, viéndonos obligados a un mayor gasto que aun ha de sufrir aumento al aplicarse el articulado del Decreto de 1 de julio sobre duración de la jornada de trabajo de los agentes de todas clases que prestan servicio en las explotaciones ferroviarias.

Los productos ordinarios fueron 2.716.804'93 y el importe de las subvenciones, juntamente con otros ingresos por varios conceptos se eleva a 851.306'29 pesetas formando un total de

Productos de 3.568.111'22 pesetas.

Los gastos son los siguientes: Gastos de explotación, Administración e Impuestos: 2.891.831'34 pesetas.

Por Seguro del Retiro Obrero, 20.812'50 pesetas.

Por gastos de Beneficencia, pesetas 46.832'05.

Por cargas financieras, pesetas 999.313'25.

Que forman un total de pesetas 3.958.789'14.

Y como los productos por todos conceptos solo alcanzaron la cifra de 3.568.111'22 pesetas, resulta un déficit de 390.677'92 pesetas lo que nos impide muy a pesar nuestro, al ver malogrados continuados esfuerzos, proponeros el reparto de dividiendo alguno, debiendo hacer constar que este déficit a tenor de lo prescrito en el penúltimo apartado del número 1, de la Base 12 del Decreto ley de 12 de julio de 1924, estableciendo el nuevo régimen ferroviario, por tratarse de una empresa de activo saneado, debe saldarse entre el Estado y el concesionario proporcionalmente al capital del primero y al capital real del segundo.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

Table with train schedules: HORARIO DE TRENES. Palma a Inca a las 7'5, 8, 8'25, 13'45, 14'35, 14'45 y 18'30 (1). Inca a Palma a las 5'5, 7'48, 8'43, 11'30, 12'57, 17 y 18'19. Palma a Manacor a las 8, 14'35 y 18'30 (1). Manacor a Palma a las 7'42 y 17'15. Palma a Artá a las 8 y 14'35. Artá a Palma a las 6'50 y 16. Palma a Felanitx a las 8'25, 14'15 y 18'30 (1). Felanitx a Palma a las 6'45, 11'30 (2), 11'50 (3), y 17'15. Palma a La Puebla a las 8'25, 14'45 y 18'30 (1). La Puebla a Palma a las 7, 12'15 y 17'15. Palma a Santanyí a las 7'55, 14'40 y 18'25 (4). Santanyí a Palma a las 6'40, 12'10 (5) y 17'20. (1) Los domingos y días festivos retrasa su salida hasta las 20. (2) Circula los lunes y jueves. (3) Circula los domingos, martes, miércoles, viernes y sábados. (4) Circula los lunes, martes, miércoles, viernes y sábados hasta Lluçmaçor, los jueves hasta Santanyí y los domingos y días festivos retrasa su salida hasta las 20'10. (5) Circula los jueves, domingos y días festivos.

Rafael Pomar
Corredor de Comercio Colegiado
Vicente Mut, 6

Servicios de Correos

Administración principal: Calle de la Esperanza, 12
Secretaría
De 9'30 a 13. Los días laborables.
Caja Postal de Ahorros y Recargas.
De 9'30 a 11. Los viernes no hay servicios.
Cruz Estrella
De 9'30 a 11. Los domingos no hay servicios.
Cruz Estrella
Lunes de 8 a 11'30 y de 13 a 1.
Martes, jueves, viernes y sábados de 8'30 a 11'30 y de 17 a 19.
Miércoles, de 8'30 a 12'30 y de 16 a 18'30.
Pagados fiscales
Impuestos de 8 a 11 horas de 11'30 a 12'30.
Por la tarde. Lunes, martes y jueves. Los domingos no hay servicios.
Vales declarados
Lunes, martes, jueves, viernes y sábados de 8'30 a 12'30 y de 17 a 18'30, y sábados de 15 a 18'30. Los miércoles de 11 a 12.
Lista de Correos
Por la mañana. Todos los días de 11'30 a 12'30.
De 11'30 a 12'30. Los días laborables. Venta de sellos para el extranjero. Por la mañana. De 8'30 a 12'30. Entrega de correspondencia de más de 500 gramos.
Por la tarde. Lunes, martes, jueves, viernes y sábados de 18'30 a 20'30, los miércoles de 15'30 a 20'30.
Escritura de la correspondencia ordinaria.
Sumos de las estaciones férreas.
Cinco minutos antes de la salida de cada uno de los trenes surcos.
Sumos del Ayuntamiento: De 11'30 a las 12. Por las tardes a las 18'30.
Sumos de la Administración principal: Media hora antes de la salida para la salida de los correos.

LA FILADORA
Gran surtido en géneros para primera
Comunión y Semana Santa

LA ESPERANZA
IMPRESA
Logo with a plant growing from a book.

Libros, Revistas, Recordatorios, Sobres, Programas, Cartas, Facturas, Talonarios, Impresos de toda clase

Los encargos urgentes se entregan a las 6 horas
Tipos y viñetas modernos para bellos impresos
Rápida impresión de papel Manila y Celulosa
Precios económicos

Imprenta LA ESPERANZA
Lonjeta, 11 y 13 y Reus, 12 y 16
Teléfono 1-6-4-5
PALMA DE MALLORCA

LA CARTA ENCÍCLICA "QUADRAGESIMO ANNO,"

SOBRE LA RESTAURACION DEL ORDEN SOCIAL EN PERFECTA CONFORMIDAD CON LA LEY EVANGÉLICA
se ha publicado en un folleto en 4.º español de 48 páginas.
Precio del ejemplar: 30 céntimos.
De venta Imprenta «La Esperanza», Lonjeta, 11.

FÍJESE EN LA ETIQUETA
Image of a product box with a label. Text: CRUZ ESTRELLA.
Se recomienda la compra de CALDO MAGGI en cubitos.
Encuentre Vd. bien el producto bajo los nombres: el nombre Maggi y la marca Cruz Estrella.

# El paro general de ayer

Desde hacía algunos días, y con motivo de las deportaciones ordenadas por el Gobierno, se venía diciendo que los elementos de la Confederación General de Sindicatos Unicos preparaba, como protesta por estas deportaciones, una huelga o paro general de 24 horas.

Los rumores tuvieron ayer plena confirmación, y, secundando órdenes del Comité de la Federación de dichos Sindicatos, ayer, por la mañana, desde primera hora, grupos de obreros adictos a dicha organización recorrían las fábricas y talleres ordenando el paro e invitando a los obreros a abandonar el trabajo, cosa que en la mayoría de los sitios lograban con escasa resistencia.

Por los barrios extremos de la ciudad y arrabales se paralizó en breves momentos el trabajo y lo mismo se hizo en muchas fábricas y talleres.

Pronto los grupos de obreros, en los que predominaban los mozalbetes, intentaron paralizar el servicio de tranvías, cosa que fueron consiguiendo poco a poco, a medida que éstos llegaban a las calles céntricas de la población.

A las ocho de la mañana el servicio de tranvías con los suburbios estaba paralizado por completo, y muchos con el letrero de "cocheras" se iban retirando.

A dicha hora en el Borne fue apedreado por un grupo un autobús de la Compañía de Tranvías, al que rompieron todos los cristales.

En el paseo de Sagraera, un tranvía de la línea de Porto Pi fué también apedreado, sin que, por fortuna, y gracias a la pronta intervención de la fuerza de Seguridad, sufriera el menor desperfecto; sin embargo, al llegar a la calle de la Marina el tranvía quedó allí detenido, apeándose todo el pasaje.

Poco después de este suceso la fuerza de Seguridad tuvo que hacer por aquellos alrededores uso de los sables para dispersar los grupos, viéndose obligada a efectuar dos disparos al aire, a fin de amedrentar a los revoltosos.

En el muelle se empezó a trabajar, como de costumbre, en la carga y descarga de los buques.

A eso de las ocho un grupo de obreros fué allí invitando a que se paralizasen los trabajos, como así se hizo.

Desde las ocho y media de la mañana los grupos que imponían el paro se dedicaron a recorrer la ciudad, haciendo cerrar los comercios y talleres.

Un numeroso grupo de individuos vino a nuestra Imprenta, situándose ante la puerta, y destacándose de entre ellos una comisión, obligó a nuestros operarios a abandonar los talleres, efectuando la misma coacción en los comercios y talleres cercanos. Por esta causa ayer no se publicó CORREO DE MALLORCA.

Los tranvías eléctricos, ante órdenes recibidas de la autoridad, reanudaron el servicio a eso de las nueve de la mañana, yendo algunos coches custodiados por fuerzas de Seguridad.

A eso de las diez y al dirigirse uno de los tranvías por la plaza de Cort hacia la calle de Colón, fué detenido por un grupo de mozalbetes, quienes, rompiendo algunos cristales, obligaron al pasaje y tranvías a abandonar el coche, volcándolo, tras de hacer algunos esfuerzos que duraron largo rato.

Este hecho produjo alguna alarma, pues poco después de volcado el tranvía llegaban a la plaza de Cort algunas parejas de Seguridad al mando del sargento, quedando la vía completamente libre de revoltosos.

Sin embargo, al poco rato algunos grupos se rehicieron en la plaza de Santa Eulalia, viéndose obligada la fuerza pública a despejar en mano, teniendo necesidad uno de los guardias de efectuar un disparo al aire.

*El teniente de alcalde señor Tomás Rentería se hace cargo de la Alcaldía. — El señor Gobernador recorre las calles, invitando a los comercios a abrir las puertas*

A las diez y media, cuando mayor intensidad tenían los sucesos que vamos narrando, el primer teniente de Alcalde, señor Tomás Rentería, se personó en el Consistorio, y al ver que el Alcalde continuaba enfermo y en vista del cariz que tomaba la cuestión, pues ya había sido volcado el tranvía, se posesionó de la Alcaldía, dando seguidamente al Jefe de la guardia urbana órdenes para que los individuos de dicha fuerza, en contacto con la demás fuerza pública, encargada de mantener el orden, no permitiera que éste fuese alterado.

A las once, en el Ayuntamiento se recibió un recado del Alcalde, señor Villalonga, rogando al señor Tomás Rentería se encargase de la Alcaldía, cosa que éste ya había hecho.

Poco después el señor Tomás Rentería se dirigió al Gobierno Civil a entrevistarse con el Gobernador, a quien no encontró por hallarse dicha autoridad, con los jefes de policía, recorriendo las calles e invitando personalmente a los comercios a abrir sus puertas y contribuir a que la ciudad recobrar su acostumbrada normalidad.

El señor Tomás Rentería, a su regreso al Consistorio, y ya en la plaza de Cort, penetró en los comercios, rogando a sus propietarios abrieran sus puertas.

*Detenciones*  
Durante todo la mañana por la fuerza pública se hicieron unas veinte detenciones; ocho de los detenidos ingresaron en la cárcel, y los demás en Capuchinos.

*Nota del Gobernador Civil*  
El señor Gobernador entregó a los periodistas, al medio día de ayer, una nota redactada como sigue:

"Los Comunistas ayudados por otros elementos levantiscos obediendo de seguro a órdenes de la península, y quizás del extranjero, han realizado un esfuerzo supremo para ver si lograban perturbar la paz y tranquilidad en que aquí se desarrolla la vida desde hace algunos meses.

Formando grupos y amenazando donde no había fuerza han logrado algún golpe, pero en general la población ha resistido y la fuerza pública se ha prodigado para hacer fracasar el movimiento.

La huelga general que se intentaba no se ha logrado en absoluto ni mucho menos, pues se trabaja en la mayoría de fábricas y talleres y muchos comercios permanecen abiertos. En el puerto se ha trabajado también aunque no con la intensidad ordinaria; confío que hoy por la tarde se restablezca la normalidad y volverán al trabajo los que lo han abandonado.

Estoy satisfecho en general de la conducta observada por el comercio, la industria y empresas de los servicios públicos que han procurado resistir las coacciones de los elementos levantiscos. Muchos obreros han resistido también.

He recibido ofrecimientos de distinguidas personalidades que desde el primer momento se han puesto a mi lado, entre ellas muchos obreros.

*El tranvía volcado es puesto en circulación. — El Ayuntamiento se reúne en sesión permanente*

De regreso el señor Tomás Rentería al Consistorio, convocó con carácter urgente a los concejales para celebrar una reunión a la una de la tarde, en el cual se trataron las atribuciones para que, bajo sus órdenes, se procediese, con el auxilio de los bomberos y operarios del Ayuntamiento junto con el personal de tranvías, a levantar el tranvía volcado en la calle de Colón, cosa que se efectuó con bastante rapidez.

A la una se reunió el Consistorio presidido por el señor Tomás Rentería, en sesión secreta.

A la salida se facilitó a los periodistas la siguiente nota:

"Esta mañana, a la una, se ha reunido el Ayuntamiento con carácter extraordinario para tratar del paro general iniciado hoy.

La Corporación ha acordado por unanimidad, protestar enérgicamente del movimiento dirigido por unos cuantos profesionales del desorden y lamentar la falta de reacción ciudadana, por lo cual el Ayuntamiento ha pedido al señor Gobernador que en lo sucesivo existan por parte de la Autoridad gubernativa la previsión y energía necesarias a fin de que aquella reacción pueda producirse.

Una comisión formada por el Alcalde accidental y representantes de todas las minorías del Ayuntamiento, se ha entrevistado con el señor Gobernador civil para tratar de llegar a la normalidad en esta ciudad.

También se han tomado las medidas necesarias por parte del Ayuntamiento para que no falten mañana los artículos de primera necesidad.

En el matadero se ha trabajado como de costumbre.

*Un manifiesto de la Unión General de Trabajadores*

La Unión General de Trabajadores publicó ayer el siguiente manifiesto, en que es mentada insidiosamente la "burguesía monárquica" (!!!)

"A todos los Trabajadores de Palma:

Camaradas: El extremismo delirante y suicida ha prendido en la mente de ciertos elementos obreristas que se dicen defensores de la clase trabajadora y con su conducta loca o criminal no hacen más que laborar por vuestra desdicha en beneficio de la reacción que anhela el fracaso de la República española.

Trabajadores: Reaccionad contra las burdas maniobras de los enemigos de la legalidad republicana, que si no están a sueldo de la burguesía monárquica, estándolo ya no servirán a ésta mejor de lo que la sirven con sus motines y huelgas descabelladas.

No queráis ser juguetes de quienes con sus desastrosas actuaciones están levantando un pedestal a una despótica y sanguinaria dictadura, que es lo único que puede sobrevenir de prosperar los movimientos catastróficos a que os quieren lanzar unos cuantos enfermos mentales.

Acudid al trabajo  
Dad la sensación de que sois ciudadanos capaces de vivir en un régimen democrático cual el que se constituyó el 14 abril por la unánime y soberana voluntad del Pueblo español.

A la demagogia de los enemigos declarados o encubiertos de la libertad y del progreso social, hay que contestar con la sensatez de nuestra conciencia ciudadana.

Viva la República  
Viva la ciudadanía.  
Viva la justicia social.

Palma, 15 de Febrero de 1932. — Por la UGT de Baleares, La Comisión.

*Nota de la Federación de Sindicatos Unicos*

El Comité de la Federación local de Sindicatos Unicos, publicó ayer la siguiente nota:

"Ante las deportaciones llevadas a cabo a la Guinea Española, creyendo cumplir con un deber de conciencia humana, esta Federación Local, de común acuerdo con el resto de la organización confederal de toda España afecta a la CNT, ha decretado un paro general pacífico de 24 horas como protesta para las mencionadas deportaciones.

Por lo tanto, recomendamos a los trabajadores que mañana acudan al trabajo de una manera regular.

Palma, 15 de Febrero de 1932  
El Comité"  
*El Ayuntamiento visita al Gobernador*

Ayer, a las cuatro y media de la tarde, una comisión del Ayuntamiento integrada por el Alcalde accidental, señor Tomás Rentería, y los concejales señores Comas, Bauzá, Cresí, Ferbal; Rigo; Llabrés Moré y Gómez, se entrevistó con el



Yo estaba muy flaca... tan delgada, que los huesos desfiguraban mi cara y mi cuerpo. Cansada de probaturas tónico-alimenticias, seguí el consejo del médico y a los pocos días recobré el apetito y las fuerzas, tomando el sin rival reconstituyente indicado contra

## ANEMIA el Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina y su uso está indicado en todas las épocas del año.

Producto inalterable. Efectos rápidos y seguros. No se vende a granel.

## Clínica Peñaranda

Los médicos señores Peñaranda participan a sus amistades y clientela que el despacho que antes tenían en la Plaza de la Conquista n.º 3, 2.º, lo han trasladado a su CLINICA situada a la entrada de la carretera de Sóller.

Comunicación con el Autobús de Son Sardina.  
Horas de consulta, de 9 a 12 y de 3 a 6 tarde.

Teléfono 1.307

Gobernador civil, señor Manent, dándole cuenta de los acuerdos tomados por el Consistorio para tratar de llevar la normalidad a la ciudad.

En la entrevista, según se nos dijo, el Gobernador civil se lamentó mucho de los sucesos acaecidos manifestando estaba dispuesto a adoptar cuantas medidas fuesen necesarias para que el orden no se alterase más en lo más mínimo.

Cuando la Comisión del Consistorio marchaba al Gobierno Civil al llegar a la calle de San Nicolás y casi frente a dicha iglesia, la guardia de Seguridad tuvo que despejar disolviendo un grupo que seguía a los comisionados.

*Disparos*  
Mientras un grupo se hallaba en la Fundación Mallorquina para que secundaran el paro, sonó un disparo. Ello hizo que la guardia de la cárcel saliera a dispersar los grupos.

Cuando los grupos imponían el paro en el taller que el señor Darder tiene establecido en la calle del Sindicato, desde un tejado se hicieron algunos disparos. Los guardias de Seguridad subieron a dicho tejado, practicándose algunas detenciones.

*Los tranvías no circularon*  
Ni durante la tarde ni durante la noche circularon los tranvías.

*Bando de la Alcaldía*  
Por la tarde se fijó, de orden del Alcalde accidental, señor Tomás Rentería el siguiente bando:

Ciudadanos:  
Los enemigos de la República, una vez más, intentan, organizando desórdenes, atentar contra la vida del régimen actual. Una minoría social y numérica, insignificante, ha perturbado hoy la vida siempre tranquila y ordenada de nuestra ciudad, con un paro general injustificado, impuesto por la violencia, cosa que en un régimen de libertad como el presente, no puede ni debe tolerarse.

En reunión celebrada por el Consistorio, con asistencia de todas las minorías, coincidieron en que esta anomalía no debe continuar ni un momento más, por lo que ruega al comercio y a las industrias en general, que abran sus establecimientos y a la ciudad toda, que conserve la serenidad y calma necesarias para que los profesionales del desorden vean fracasados sus intentos.

El Excelentísimo Ayuntamiento pone en conocimiento de la ciudad que tiene asegurado el abastecimiento de la misma, y que hará cuanto en su mano esté para garantizar el orden y la libertad ciudadana.  
Palma de Mallorca, 15 de Febrero de 1932.

Vuestro Alcalde accidental, José Tomás Rentería.  
*Por la noche la ciudad recobró su aspecto normal*

Como ya decimos más adelante, desde las primeras horas de la tarde la ciudad recobró la tranquilidad, y por la noche, si se exceptúa la paralización de los servicios de tranvías y autobuses, la población adquirió su aspecto normal.

En muchos talleres y obras se trabajó ya por la tarde, y el diario "La Última Hora" pudo salir.  
Pagaron los vidrios rotos en los servicios públicos de autobuses y tranvías, especialmente estos últimos, no explicándose nadie cómo los revoltosos pudieron volcar un tranvía en sitio tan céntrico como lo hicieron sin que la fuerza pública lo impidiese.

Es digna de elogio la conducta del personal de este servicio, quien incluso por la tarde estuvo en su puesto, por si había que reanudar el servicio.

*Hoy la ciudad presenta aspecto normal, trabajándose en todas partes*  
Hoy la ciudad presenta aspecto normal, trabajándose en todas partes.

Como medida de precaución circulan todavía por nuestra ciudad las fuerzas de la guardia civil y de seguridad, con tercerola.

A la hora de cerrar esta edición no tenemos la menor noticia de que el orden haya sido alterado lo más mínimo.

*En el muelle*  
Durante todo el día de ayer trabajó en la carga y descarga de los vapores correos la "colla" de La Transmediterránea.

Por la tarde trabajaron unos veinte individuos más, todos ellos protegidos por guardias de Seguridad.

Hoy a las siete había ya en el muelle crecidísimo número de obreros, los cuales han sido ocupados en la carga y descarga de los buques correos y varios otros buques surtos en el puerto.

La sensación es que reina completa tranquilidad.

El vapor correo de Barcelona salió anoche con poca carga; entre ella figuraba volatería y pescado.

El "Ciudad de Palma", llegado de aquel puerto, ha llegado abarrotado de carga.

En el muelle patrullan hoy varias parejas de la guardia de Seguridad.

*Detenidos en libertad*  
De las detenciones que efectuó ayer noche ya fueron puestas en libertad dos hombres y una mujer.